

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Bakoumba : bientôt de l'eau dans les ménages

Arnaud MIHINDOU MOMBO
Bakoumba/Gabon

SOUS la supervision des agents de l'État, des travaux d'extension du réseau hydraulique mis en musique par quelques entreprises sont en cours depuis plusieurs mois à Bakoumba, chef-lieu du département de Lekoko, dans la province du Haut-Ogooué.

Ces chantiers s'inscrivent dans le cadre du Projet accès aux services de base en milieu rural et renforcement des capacités (PASBMIR). Un programme qui, conduit par l'État gabonais via le ministère de l'Énergie et des Ressources hydrauliques et celui de l'Économie et des Participations, est financé par la Banque mondiale.

C'est à la faveur d'une mission de contrôle menée par Gustave Edzima Zogo, spécialiste en suivi-évaluation du PASBMIR, en compagnie notamment des



Photo : Arnaud Mihindou

Problème d'eau à Bakoumba : les techniciens sont à pied d'oeuvre.

points focaux de la Direction générale de l'eau ainsi que de la direction technique de la SEEG, qu'une visite d'évaluation des

chantiers a pu s'effectuer dernièrement. De la station de pompage à certains quartiers de la ville où des compteurs d'eau

avaient déjà été posés. Ces travaux sont élargis à trois écoles publiques. En attendant la livraison totale

des travaux ultérieurement, le préfet Alphonse Fritch Ngassobo s'est contenté de n'en réceptionner que partiellement.

À travers Nos Régions

MAKOUKE : DÉFECTION DE SIX ENSEIGNANTS BÉNÉVOLES À L'ÉCOLE PUBLIQUE



Photo : N'DOUNDA Paternne

SIX enseignants, sans engagement, ont abandonné, pour mauvais traitement, la craie à l'école publique de Makouke, l'un des plus grands établissements primaires de la province du Moyen-Ogooué. Cette situation a inévitablement des conséquences néfastes sur la vie des 600 jeunes apprenants. " Nos enfants paient les frais de la mauvaise gestion des ressources humaines dans le milieu éducatif. La défection de ces six enseignants pénalise les jeunes qui, j'avoue, sont sacrifiés par les pouvoirs publics ", accuse un parent d'élève. De nombreux observateurs et autres parents d'élèves n'ont que cette phrase à la bouche : " à qui incombe la faute ? Est-ce à l'entreprise OPG ou à l'État gabonais, quasi démissionnaire via le ministère de l'Éducation nationale ? ". Les parents d'élèves, conscients qu'il y a un vide juridique, souhaitent vivement que l'opérateur économique local aide les enseignants bénévoles moyennant une prime mensuelle. Mathurin Mouniongue Boudzanga, directeur de l'école publique de Makouke, suggère aux parents d'élèves de mettre la main à la poche mensuellement. Toutefois, il se dit surpris de la défection des bénévoles pendant qu'il est allé à Lambaréné décharger la liste des candidats aux examens de fin d'année à la DAP. " Le lundi matin, j'ai été désagréablement surpris de l'absence des six collaborateurs après la levée du drapeau. Une bénévole s'était approchée

de moi pour me donner les raisons de l'absence des autres ", a déclaré notre interlocuteur.

MAKOKOU : L'AXE ROUTIER MAKOKOU-MBONDOU IMPRATICABLE



Photo : Landry Ekomba Ndombe

DÉCIDÉMENT, rien ne va plus sur presque tous les axes routiers de la province de l'Ogooue-Ivindo en cette période de saison pluvieuse. Les automobilistes qui empruntent l'axe routier Makokou-Okondja n'ont que leurs yeux pour pleurer. Un bourbier dicte sa loi au niveau du regroupement de village Mbondou-centre situé à 37 km du chef-lieu de province et interdit tout trafic sur ce tronçon. De nombreux conducteurs sont contraints d'y passer des nuits. " Cette route, praticable en saison sèche après sa réhabilitation par une entreprise il y a quelques mois, s'est sérieusement dégradée en cette saison de pluie ", a indiqué un riverain. Qui poursuit : " Vivement que les nouvelles autorités puissent regarder cet axe dont la circulation est fluide après la détérioration de la route économique ! "